



本校ホームページの
QRコード

学校長 小泉 貴寛

ここ数年、実家の両親は「人生の終わりのための活動」、いわゆる“終活”にいそしんでいます。時々実家に立ち寄る度に、あれやこれやと、不要になった品々を持ち帰らされて（押しつけられて？）いるのですが、先日は父から一冊の本を譲り受けました。本のタイトルは『荒川村の民謡と伝説』（山田えいじ著）。あとがきを読むと、昭和18年2月11日に中川村と白川村が合併し荒川村が誕生、その合併50周年を記念して、当時の村長・井上巧雄氏と繋がりがあった画家・山田えいじ氏に依頼し、平成4年に逸見榮夫教育長（第10代荒川中学校長）の下、荒川村教育委員会が発行した冊子だということがわかりました。荒川村とは縁遠かった父ですが、昔から収集してきた秩父に関わる書籍の中に、思わぬ出会いがあったものです。

久々に面白そうなものが巡ってきたかと、早速目を通してみると、中には素晴らしいタッチの挿絵と共に、15編にもわたり、地域に伝わる民話と伝説が、美しくまとめられていました。物語には安谷川にまつわるものが多く見られ、特に大蛇にちなんだ民話が複数収録されていました。このことから、荒川地区ではその昔、安谷川に大蛇（龍神）がいると、信じられていたのではないかと想像できます。本校の真下を流れている安谷川ですが、改めて橋桁から見下ろすと、水面までの高低差も相まって、畏敬の念を抱かせる川だと感じます。また、六兵衛さん（後に即道（そくどう）と改名）と呼ばれ、大変足が速かったと伝えられる人の逸話が、2編収録されていました。逸話の内容はそれぞれ異なりますが、共通点は、足が速く、字が上手で、彫刻までこなす“ごうぎな人”だったという事です。本校にも俊足の生徒や、硬筆や毛筆の得意な生徒がいますが、ひょっとすると六兵衛さんのモデルとなった人物が実在し、脈々とその才能が受け継がれているのかと、想像を掻き立ててくれました。他にも、清雲寺や白久の円通寺、猪鼻の熊野神社など、この地域のお寺や地名に関わる物語が収録され、大変興味深いものでした。機会があれば、ぜひ生徒にも紹介したいと思っています。

結びに、9月10日（水）、11日（木）の2日間に渡り、1年生の職場体験学習、2年生の林間学校を無事に実施する事ができました。職場体験学習では9つの事業所にご協力いただき、学校ではできない、大変貴重な経験をさせていただきました。出かける前は、緊張していた生徒もいましたが、各事業所の皆様にとっても良くしていただき、2日間安心して、充実した時間を過ごすことができました。勤労の意義を十分に学ぶことができた2日間でした。また、林間学校では心配された天候にも恵まれ、三峯神社の見学、そして大滝げんきプラザでの野外炊飯やキャンプファイアなど、たくさんの体験学習を存分に楽しむことができました。一から計画を立てて準備してただけあり、翌日登校してきた2年生の表情は、充実感と満足感に溢れていました。この2つの行事は、全て荒川・大滝地区の学区内だけで完結することができました。荒川中がとても恵まれた環境にあり、これが本校の強みであることを再認識できました。

お忙しい中、ご対応くださった皆様に改めて厚く御礼申し上げます。これらの経験を通じて、荒中生はもう一回り大きく成長することができました。

林間学校

9月10日から2日間、『Into The Wild 氣尽拿（きづな）で創る BEARS（Best Enjoy Adventure Rule Study）STORY』のスローガンのもと、2年生が三峯神社及び大滝げんきプラザで林間学校を実施しました。

（実行委員長・ さんの感想）

体験学習では、各班で協力して美味しいカレーライスや薪を作ることができました。キャンプファイアでは、みんなで盛り上がり団結力が高まりました。大滝の雄大な自然の中、各活動を通して、一人一人がしっかり考えて行動し、皆で協力することの大切さを学びました。



社会体験事業

9月10日から2日間、学区内9事業所のご協力のもと、1年生が「実際に職場で仕事を体験することにより、職業への認識を深めること」をねらいとした社会体験事業を実施しました。

（ さんの感想）

私は幼稚園に行きました。保育士の母から「子ども一人ひとりと向き合うことが大切」と助言され心がけましたが、給食の手伝いや子どもの見守り等、やることが多く大変でした。それぞれに個性があり、色々な関わり方が必要だと感じました。この体験を通して、一人ひとりと向き合う大切さや気づき等が学べ、良い経験となりました。

（ さんの感想）

私は飲食店に行きました。接客では、元気よくあいさつすることや料理を丁寧にすることを緊張しながら体験させていただきました。調理では、分からないことを質問する勇気が足りませんでした。お店の方が優しく丁寧に教えてくれたので安心して少し自信ができました。今回学んだことや感じたことを今後の生活に生かしていきたいです。



10月の行事予定

- 1日(水) 新人予選(球技・武道)予備日②
- 2日(木) 伝統芸能学習(3年)
- 3日(金) 新人予選(相撲) テスト前部活動停止期間(10/8まで)
- 6日(月) 全校集会(表彰)
- 7日(火) スクールカウンセラー勤務日
- 8日(水) 中間テスト 生徒委員会(後期)
- 9日(木) 新人県大会(陸上) 伝統芸能学習(3年)
- 10日(金) PTA本部役員会
- 11日(土) 秩父地区社会科展(秩父図書館)(10/12まで)
- 16日(木) 伝統芸能学習(3年)
- 17日(金) 秩父市教育委員会学校訪問
- 20日(月) 全校集会 合唱放課後練習期間(10/31まで)
- 21日(火) 秩父郡市駅伝大会(予備日①10/22,②10/23) スクールカウンセラー勤務日 ふれあいデー
- 23日(木) 伝統芸能学習(3年)
- 24日(金) 学校運営協議会
- 27日(月) 合唱朝練習期間(10/31まで)
- 30日(木) 伝統芸能発表リハーサル(3年)
- 31日(金) 文化祭準備



保護者及び地域の皆様へのお知らせ

本校周辺でも熊の目撃情報が寄せられるようになりました。対応策として、熊スプレーを購入する予定ですが、お子様へ配付されている熊鈴やホイッスルを身に付けるようご家庭でもご指導ください。また、登下校中に異変があったら、近くの人や家に助けを求めよう併せてご指導ください。

